

# El Eco de Cartagena

Diarlo decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Contra la falsa doctrina de las mayorías

Porque la afirmación, a nuestro juicio incierta históricamente, absurda a poco que se filosofa acerca de ella, la hemos visto propugnada en publicación que goza de justa autoridad y cuenta con nuestras más vivas simpatías, importa no dejarla correr libremente sin reparo, ni contradicción. Es la democracia rousseauiana la que enseña y sostiene que el poder viene de abajo y que las naciones son lo que el pueblo, la mayoría, quieren que sean. Y esta doctrina es la que parece afirmada, siquiera implícitamente, en la publicación aludida, cuando refiriéndose a las grandes cuestiones económicas y a sus soluciones se dice que éstas dependen de la decisión y de la voluntad popular.

No puede haber decisión libre y voluntaria sin conciencia. Y se tiene conciencia de una cosa cuando se la conoce, y no de un modo cualesquiera sino con conocimiento profundo, o esencialmente dominados. El pueblo que desconoce las cuestiones políticas porque entrañan una serie de honores y dignidades problemas de carácter jurídico y moral desconoce todavía más las cuestiones económicas y financieras que exceden a aquellos en complejidad y requieren más y más tecnolismo, de ahí que en todas partes haya más políticos que comunistas contando entre unos y otros a los mal llamados políticos y economistas. Y si para querer una cosa, según el apotema filosófico, es necesario conocerla ¿cómo va a querer el pueblo estas o las otras soluciones a un problema que desconoce totalmente?

Desde que el mundo es mundo no ha habido un solo problema que lo haya rasuelto conscientemente una mayoría y por el contrario la solución la ha dado siempre un solo hombre o una reducida minoría selecta. De abajo arriba, ni el orden religioso, ni en el político, ni en el económico, se ha regenerado jamás ningún pueblo. Toda regeneración va unida a un nombre o a un corto número de nombres que han sido secundados por la masa, activa o pasivamente, o que se han impuesto a ella venciendo sus resistencias. Y no hay que esperar ni menos enseñar para no engañar o ensoberbecer a las muchedumbres otra cosa: todos los ciudadanos tienen derecho al buen gobierno, pero a gobernar solo lo tienen los capacitados, los que por su inteligencia y por su preparación deben ocupar las alturas. Mientras no se cambien las leyes naturales, de arriba vendrá la luz.

MIGUEL PESAFLORES.

## De Sociedad

**LOS QUE VIAJAN**  
De Barcelona ha venido el mercader de la Armada don Diego Ros, paisano nuestro.

—A Almería han marchado don Javier Egüiza y su distinguida esposa doña Carmen Owin y Pérez del Pulgar.

—Al Colegio de Jesús y María de Oihuela ha marchado la encantadora niña Soledad Cánovas Martínez, hija del Ingeniero don Manuel.

—También ha marchado al referido Colegio las hijas del doctor don Manuel Mas.

### ONOMASTICOS

Mañana, fiesta de la Purificación de la Virgen, celebran su onomástico, entre otras, la Excmo. Sra. doña Pura Manzanares viuda de Tapia, doña Pura Jáudenes de Diaz, doña Pura Vito viuda de Hidalgo de Cisneros, doña Candelaria Oliva de Sanz y las Sras. Candelaria Carlos Roca y Purita Hidalgo de Cisneros.

Reciben nuestra felicitación,

### ENFERMOS

—Esta mejorada de su enfermedad, el joven Auxiliar de Oficinas de la Armada don Fernando Gimenez de Cisneros.

—Se encuentra mejorada de su enfermedad doña Caridad Manzanares de Aguirre.

—Se halla mejorado el Coronel de Infantería don José García Aldave.

—Está restablecido el niño Antonio Cano Llopis, hijo del Comandante del regimiento Cartagena don Marcelino

## El horario de trenes

Hoy ha comenzado a regir el nuevo horario de trenes en la línea Madrid Cartagena.

## Catálogo Artístico

El Patronato del Museo Provincial de Bellas artes, está trabajando activamente en la plausible labor de formar el catálogo artístico de la provincia de Murcia, y, se ruega a los particulares que posean objetos de reconocido mérito artístico que puedan figurar en dicho catálogo, lo participen a don Federico Casal a fin de que pase a visitarlos y tomar datos para su descripción.

## LOS MARRAJOS

El beneficio de las mil pesetas correspondientes al mes de enero, le ha sido otorgado al hermano de patente don Pedro Martínez Gimeno por haber reunido los requisitos necesarios.

## En el Ateneo

Ante una numerosa y distinguida concurrencia di anoche en el Ateneo su anunciada conferencia sobre «Concepto del Arte» el ilustre pedagogo de esta ciudad don Enrique Martínez Muñoz, que por su relevante y prestigiosa figura había sido designado para inaugurar el ciclo de conferencias culturales que con el más noble entusiasmo ha organizado la nueva Directiva del Ateneo.

Con el presidente de esta sociedad, don Oscar Nevado, ocuparon la presidencia del acto el Gobernador Militar general señor Gil Yuste, el Alcalde accidental señor Segura y el señor Guitián, Ayudante del Capitán General del Departamento, en su representación.

El señor Nevado muy elocuentemente hizo la presentación del conferenciante, precedida de unas sentidas manifestaciones sobre el historial de la sociedad que ahora preside y que tras un breve eclipse vuelve de nuevo a levantar la bandera en pro de la cultura en Cartagena. El señor Nevado fué muy aplaudido.

El señor Martínez Muñoz comienza su discurso agradeciendo los elogios que de su persona ha hecho don Oscar Nevado, cuyas cualidades personales ensalza efusivamente, y explica cómo al ser invitado a iniciar las conferencias del Ateneo habla accedido gustoso por ser él Presidente de una sociedad como la Económica de Amigos del País que se viene dedicando desde hace un siglo al fomento de la enseñanza y de la cultura popular, aún antes que el propio Estado legislara en este sentido, y por considerar al Ateneo como un hermano menor de la Económica en esta labor en favor de la cultura cartagenera.

Dice que habiendo iniciado también ahora la Económica un cursillo cultural y correspondiéndole inaugurar su clase sobre «Artes plásticas» ha pensado que sea su conferencia la primera de sus lecciones, trayendo al Ateneo a sus alumnos como una prueba de afecto y como un abrazo espiritual de ambas sociedades. Después con elocuente expresión nos habló sobre el Arte y algunas de sus definiciones, haciendo un magistral estudio de los más célebres artistas de la pintura y escultura y un bello análisis crítico de sus más afamadas producciones.

El Sr. Martínez Muñoz deleitó a la concurrencia con sus sabias apreciaciones sobre el Arte, y sus obras aménizando su hermosa disertación con anécdotas ocurridas a él mismo en sus viajes y visitas a los Museos más afamados de París, Florencia y Roma, y demostrando su competencia en la materia y su gran temperamento artístico.

En algunos periodos de su hermosa conferencia fué interrumpido por los aplausos de los que con tanta complacencia y atención le escuchaban y al final fué ovacionado y felicitado calurosamente.

El Sr. Nevado recogió las afectuosas atenciones hechas por el conferenciante al Ateneo y prometió que dedicaría todo su entusiasmo a este movimiento cultural.

## Banco Hispano Americano — CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95  
Dirección telegráfica y telefónica HI-PAMER

Capital ..... Ptas. 100.000.000.—  
**FONDO DE RESERVA:**  
Ordinario ..... 9.000.000.— « 29.000.000.—  
Extraordinario ..... 20.000.000.— «  
Remanente de beneficios ..... « 2.283.318,07.—  
**TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS** .. Ptas. 131.283.318,07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas de mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo (fij) con interés según los plazos.

### CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

### La tralía de aguas

## Reunión del comité

La Junta mensual ordinaria del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, tuvo lugar el pasado día 30, en el palacio de la Capitanía General, a las seis de la tarde, bajo la presidencia del Almirante Excmo. señor don José Rivera y Álvarez de Canedo. Asistieron el Subdelegado Regio de la Confederación Hidrográfica del Segura, señor Conde del Valle de San Juan, el delegado de Fomento de dicho organismo, señor García de Soto, el ingeniero director de la Mancomunidad señor Martín Montalvo y Gurra, el alcalde de Totana señor Jiménez y el representante del municipio de Murcia, señor Chico de Guzmán, exurbanos los señores alcaldes de Murcia y Cartagena.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta de la correspondencia oficial tramitada durante el mes de enero.

El señor Ingeniero director manifestó que estando completamente terminada la nivelación de precisión de los canales alto y bajo del Taibilla, en el presente año se llevará a efecto la que falta correspondiente a los canales del Segura y España.

Se acordó que las cantidades sobrantes del presupuesto del año 1928 constituya el remanente para el de 1929, con la aplicación que reglamentariamente corresponde de cada caso.

Fueron presentadas las cuentas del mes de diciembre, correspondientes a los servicios Técnicos y Administrativos, que como todo lo anterior, fueron aprobadas.

La Junta terminó a las diez y nueve horas.

## Club de Regatas

En el sorteo de cuotas reelegibles de 100 pesetas, celebrado en el día de ayer, han resultado favorecidos los siguientes:

- N.º 2 don Oscar Nevado.
- 11 don Joaquín Moncada.
- 51 don Mariano Benedicto.

## CASAU

Kodak desde 21 ptas. Artículos

fotográficos

Gran surtido en escribanías, carpetas de piel y artículos para despacho

MA YOR 13

## Asociación de Cultura Musical

Nada tan interesante, ningún instrumento que más belleza cree, que la guitarra, cuando el cordaje vibra bajo unas manos que sepan buscar en su caja las más emotivas melodías y los acordes inefables.

Es la guitarra para el folclore español el instrumento por excelencia. Toda la rica gama, de nuestro cañor popular, y nuestro pueblo es uno de los más interesantes en este aspecto —al ser vertida por la guitarra en una manera confidencial, íntima, nos hace sentir hondamente las sugerencias espirituales que aquellas nos suscitan. Por este mismo carácter de intimidad, estamos desconformes con la pretensión de espectacularidad, los recitales de guitarra, cuya tendencia se acusa con un gusto y afición de todas partes, hacia el instrumento español.

La Asociación de Cultura Musical atenta a cuanto de interés se cifra en el panorama musical, ha recogido las interesantes manifestaciones y elogios que el público y la prensa ha tributado recientemente en Madrid a Regino Sainz de la Maza y ha querido presentarlo a sus asociados.

La impresión que tan excelente guitarrista causó anoche al auditorio habitual de estos conciertos fue la de encontrarse frente a un artista en plena madurez de su arte con su temperamento artístico vigoroso y de personalidad manifiesta que desde el primer momento prendió la atención y el entusiasmo de todos en la sugerencia de su maravilloso instrumento.

Los más fervorosos aplausos resonaron al final de cada obra, premiada la labor del intérprete, —y la del compositor que en el último número del programa, que ejecutó una «Danza» suya, y en cuyo aspecto también los salafazo.

Sigfrido.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

**Teatro Principal.**—Esta noche a las 10.15 cine y actuación de los artistas Conchita Aguilar, cantadora de flamenco, acompañada a la guitarra por el profesor Paco el de Parader; Aurora Imperio, ballarina; y La Sultania, canzonetista.

**Cine Sport.**—Hoy Magazine Metro y estreno de la película «Prodigio» «La segunda juventud» comedia en 6 partes por Harrison Ford y Phillis Haver. Mañana «Los dineros del sacristán»

En tercera plana originales

de interés

## Tiene Vd. instalado el GAS en su casa?

SI NO LO TIENE QUE ESPERA?

No sabe usted que este sistema de calefacción es rápido, cómodo, económico y limpio.

NO ESPERE MAÑANA A PEDIRLO

HOY la FABRICA DE GAS LE ATENDERA DEBIDAMENTE

